

EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION: CALLE DE SAN NICOLÁS, 22

PERIÓDICO PARA TODOS.

PRECIO: CUATRO REALES AL MES

GABINETE CLINICO
DEL DR. D. CONSTANTINO USON,
calle de San Nicolás, núm. 19.
(Antes Santa Isabel, 1.)

En este gabinete se curan pronto y radicalmente las enfermedades de los ojos y especiales de la mujer, ó se desengaña si no tienen remedio.

Consulta diaria de 8 á 12. Gratis á los pobres de solemnidad, de 12 á 1. 6—6

INSTITUTO DE VACUNACION,
Plaza de Sto. Domingo, 17.

Se vacuna todos los dias de 4 á 6 de la tarde, con linfa de vaca. Se expenden tubos y cristales con linfa siempre reciente y se remiten á todas partes por correo.

Los dias de vacunacion directa de la ternera se anuncian oportunamente. 10—9

LO DEL DIA.

La recepcion oficial, la música en la Glorieta, la funcion régia en el teatro, el no haber casi oficinas y el no haber tenido escuela los muchachos, llenaron ayer el dia.

Hablóse algo de destinos con motivo de los ascensos que se han dado en una de las oficinas de esta provincia; con motivo de los destinos, se dió un retortero por la política, de esto se pasó, á los hombres, y de estos se dijo, en fin, que así como no hay seña mas segura de agua, que el que llueva, tampoco hay prueba mas inequívoca de que un hombre político es de influencia, que el que se traiga las credenciales en la canana.

Es lo cierto que varios paisanos nuestros—no todos de la situacion—han recibido credenciales, y que algunos otros las recibirán dentro de pocos dias, para aquí unos y para fuera de aquí otros.

Bien está; pero, recuerden los hombres de las influencias, lo que tantas veces les tenemos dicho, que hay que pedir algo mas que destinos,

En todas las iglesias donde hay gerarquías de la Asociacion de Hijas y Siervas de Maria, se preparan á solemnizar el misterio de la Concepcion Inmaculada con los poéticos cultos que ya años se vienen repitiendo en esta capital.

Va en considerable aumento el número de jóvenes piadosas que forman dichas gerarquías, verdaderos coros de ángeles, que rinden el homenaje de su adoracion, á uno de los más hermosos y augustos misterios de nuestra religion.

¡La Pureza! Hé ahí lo mas digno que la fé impone á la mujer, y lo mas respetable que en ella puede darse.

Un ruego tenemos que hacer á la simpática actriz Srta. Constan; y no consiste en otra cosa sino en que deseariamos que no bajase tanto la voz en algu-

ocasiones. Créanos, no la entendemos muchas veces. Y, vamos, si fuera que esta artista tuviese una voz desagradable, se comprenderia que la velase; pero teniéndola tan dulce y armoniosa, como la tiene, no lo comprendemos. Emítala usted con claridad, apreciable señorita, le vántela usted un poco, y se levantará usted mucho, sobre lo que ya le tenemos dicho á usted que vale.

Han llegado ya los pájaros que anuncian la Pascua de Navidad.

Ayer los vimos, con su pantalon corto, sus calcetas de lana blanca, sus alpargatas, sus chaquetas negras, sus sombreros calañés de grandes borlas y sus fajas á la cintura.

Ellos son un anuncio vivo.

Todos los años son, ó parecen los mismos, esos pájaros que traen tan buenas cosas en el pico.

Ya sabrán ustedes á qué pájaros nos referimos.

¡A los tios del turrón de Jijona!

Un ejército pasado á cuchillo.

Una matanza horrible, un suceso del cual no recordamos otro ejemplo, ha revelado recientemente el telégrafo.

Un cuerpo de ejército de 11.000 hombres ha sido copado y pasado á cuchillo por los árabes insurrectos del Soudan, no escapando con vida mas que un hombre, un europeo.

El dia 3 de este mes, el ejército expedicionario, mandado por el gobierno egipcio para reprimir la insurreccion del Soudan, llegó á las cercanías de Obeid, lugar donde se sabia que le aguardaba el falso profeta, el Mahdi, jefe de los insurrectos, al frente de 20.000 hombres.

Las tropas egipcias iban al mando de un general inglés, Hicks-baja, á quien acompañaba un Estado Mayor europeo y 1.200 oficiales.

Treinta y nueve dias de marcha llevaban las tropas del general Hicks cuando avistaron al Mahdi. En ellos habrian recorrido 200 millas por un país árido, donde todo faltaba, y aun el agua era escasa.

El dia 1.º, el general Hicks llegó á Melbas y debió comprender que se aproximaba el momento decisivo.

El dia 3 se libró la batalla.

Siguiendo la costumbre militar egipcia, el general Hicks formó su ejército en un gran cuadro de tres filas, disponiendo convenientemente la artillería. Los 3.000 camellos que llevaban los bagajes y las provisiones, así como los 2.000 erizados y conductores fueron colocados en el centro. Los soldados iban armados con seis javalinas y fusiles Remington.

El ejército del Mahdi se presentó sin

orden alguno. Componíanlo 300.000 dervises, beduinos, mulatos y árabes regulares. Muchos iban armados con fusiles; la mayoría sólo llevaba lanzas de punta sumamente ancha, con la cual se cubrian las caras al avanzar hácia el enemigo.

Al formar el general Hicks el cuadro, el Mahdi envió al frente un grupo de dervises, que se aproximaron corriendo y gritando: ¡Alah está con nosotros! ¡Vencémos con su ayuda! Hicks no los molestó, pero al ver que, dirigiéndose á los oficiales egipcios, les decian:—«Somos musulmanes como vosotros. ¿A qué combatir? Rendíos,» mandó hacer fuego, porque la mayoría de los oficiales eran antiguos insurrectos amigos de Arabi-bey, enviados en castigo á esta expedicion. Una gran algarada se levantó en el campo árabe al ver caer á los dervises, y, con terrible ímpetu y gritería indecible, se precipitó aquella inmensa muchedumbre sobre el pequeño ejército. Los egipcios combatieron con desesperada energía, animados constantemente por los oficiales ingleses. Todos sabian que ceder equivalia á morir, que no habria cuartel.

Tres dias duró aquel horrible combate, en que egipcios e ingleses, locos de cansancio y de sed, luchaban con tal desesperacion y hacian tal estrago en el enemigo, que, al principiar el tercer dia, el Mahdi mandó por 3.000 soldados regulares escogidos, los mismos que habia copado algunos meses antes y que entraron á su servicio, y con este refuerzo y el que diariamente le llegaba de todas partes, emprendió de nuevo el ataque. El cuadro quedó roto, y principió la matanza y la dispersion.

El Mahdi, que capitanea tan formidable insurreccion, se llama Mahomet Achmet, y es hijo de un carpintero de Shindi. En el Nilo Blanco, hizo en la montaña una cueva y se retiró á ella á repetir durante varias horas seguidas el nombre de Dios y á consagrarse á la oracion, al ayuno y á la quema de incienso. Su fama y su santidad se esparcieron hasta las provincias mas remotas del Soudan.

A principios de Mayo de 1881 principió á escribir á sus hermanos los fakís (jefes religiosos) y á enseñarles que él era el Mahdi anunciado por el Profeta, que habia recibido de Dios la mision de reformar al Islam.

El Mahdi es alto, delgado, con barba negra y tez morena pálida. En los combates avanza siempre delante de sus fuerzas. El modo que ha tenido de unir á todas las tribus rivales del Soudan, demuestra que es hombre de gran tacto y habilidad.

Para todo el que conozca la situacion de Egipto será fácil comprender el peligro

que corre de ser invadido por las hordas del Mahdi.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 27 de Noviembre.

Conforme el programa anunciado, á las nueve de la noche salió la retreta del ministerio de la Guerra, ofreciendo la marcha un espectáculo caprichoso, de abigarrados tonos, destacándose los millares de luces y la farola, en cuyos vidrios se transparentaban las cruces de las órdenes militares.

Al entrar la retreta en la plaza de la Armería, salió la Real Familia al balcón principal.

No habria ménos de 60.000 personas en los alrededores de Palacio.

A S. A. I. parece que agradó mucho la retreta, manifestándose complacido por prueba tal de simpatía, y elogiando el plan seguido en la ordenacion de la fiesta.

Como resultado de ésta, hay que contar algunos heridos leves, no pocos contusos, una señora con el brazo derecho dislocado, no pocos abrigos y mantones rotos, otros muchos perdidos, y segun nuestras observaciones, cada uno de los que á la retreta asistieron sacaron un recuerdo bastante vivo; los pisetones, golpes y codazos, se repartieron en abundancia.

—Los periódicos franceses recibidos hoy, publican algunos telegramas acerca de la visita del príncipe imperial de Alemania, en los que se vé marcada intencion de desvirtuar los hechos.

Baste decir que se dice en ellos que los ministros no bajaron á la estacion á recibir al príncipe, y que el gobierno tenía tanto temor de que se alterase el orden, que cubrió la carrera con 11.000 hombres de tropa y 6.000 de policía.

—A las nueve y media de la mañana ha sido cuando salieron el Rey y el príncipe imperial para Toledo; de donde regresarán á las seis.

—Segun «El Globo», los Sres. Martos y Montero Rios se muestran estos días muy contentos del Sr. Posada Herrera, y del Sr. Moret, añade el «El Globo» que ayer obtuvo, en la conversacion celebrada con el Sr. Posada, la seguridad por éste ofrecida de perseverar en el programa de la izquierda.

—Las acciones del Banco de España que vienen siendo objeto de bastantes oscilaciones en estos días, han perdido tres enteros.

X.

NOTICIAS LOCALES.

Verdaderamente que es cosa que debe llamar la atencion de las autoridades la frecuencia con que se repiten los ataques á mano armada contra los dependientes del resguardo de consumos. Sobre los muchos actos de esa naturaleza que en poco tiempo se han repetido, ayer mismo y anteanoche fueron amenazados, dos de dichos dependientes, en distintos puntos, con armas de fuego, pretendiendo los

agresores entrar, no sabemos qué géneros, sin abonar sus derechos. Para ninguna autoridad debe pasar esto desapercibido, principalmente para el ayuntamiento, á quien en primer lugar toca el auxiliar á la empresa arrendataria en su gestion administrativa, pues la vida del municipio es, hoy por hoy, la renta de consumos.

La recepcion oficial que se verificó ayer mañana en el Gobierno civil estuvo muy concurrida. En el poco tiempo que estuvimos por allí oyendo la música, vimos acudir al acto al señor comandante militar y demás jefes y oficiales de esta ciudad, al señor coronel de la guardia civil y oficiales, al delegado de Hacienda y administradores de Contribuciones é Impuestos, al señor alcalde y concejales Sres. Martinez del Aguila y Soler (D. P.), á D. Pedro Pagan, D. Joaquín Fontes, D. Antonio Gomez, señor marqués de Beniel con su uniforme de caballerizo, presidente de la Diputacion, director de la Sociedad Económica, magistrados y fiscal de la Audiencia, jueces, señor cura de Santa Maria, ingenieros civiles y muchas personas más que no recordamos.

—Por los inspectores de orden público se recogieron anteanoche varias armas de personas á quienes se les encontraron, sin autorizacion para llevarlas.

Por el presidente de la comision de plazas fué multada ayer en 5 pesetas una vendedora de pan, por falta de peso en el mismo.

Hemos recibido «El Mártes», revista semanal que ha empezado á publicarse en Orihuela, y á la que no deseamos el sino aciago de su nombre.

Ha regresado de Madrid la comision de izquierdistas de esta capital, en la que figuraban los Sres. Marin Baldo, Lopez y otros, los cuales han conseguido casi todo lo que han solicitado.

Ha sido destinado á la seccion de Fomento de Albacete D. Jorge Couder, y á la de Santander el abogado de esta D. Jesualdo Cañadas.

Por los ascensos dados en la seccion de Fomento de esta provincia, ha sido declarado cesante D. Vicente Diez.

El sábado próximo se abrirá nuevamente al culto el antiguo templo de la Purísima, restaurado y renovado á expensas de los Sres. Marqueses de Ordoño, sus patronos, que han heredado de sus padres el cariño por dicho templo. El acto de la bendicion se celebrará á las diez de la mañana y en la noche del mismo día sábado se cantará la Salve de costumbre.

En una revista de teatro, dice un periódico de Alicante lo que sigue:

«Las señoras Alemany y Puigsegú, cumpliendo.

¿Qué le pasa á la señora Alemany? Confesamos con ingenuidad que en la presente temporada, no es la tiple distinguida á quien tan estrepitosamente aplaudió nuestro público la última vez que pisó la escena del Principal, obteniendo en cada obra un triunfo.

Debemos atribuir la causa, no á falta de condiciones y aptitudes que conserva

la señora Alemany en todo su esplendor, si no á alguna afeccion á la garganta que la impide cantar con el desembarazo y brillantez de otras veces, en cuyo caso, encarecemos al director artístico conceda mayor descanso á esta artista para que pueda atender por completo á su curacion.»

Dice «El Puerto» de Aguilas:

«Tenemos noticia de que para el día 15 de Diciembre ó todo lo más á primeros de Enero, volverán á ponerse en actividad los trabajos de la fundicion de esta villa.

Respecto á las minas de la compañía, que tambien se hallan paradas unas y otras con disminucion de operarios, esperamos sigan el mismo camino, aunque de esto no sabemos nada.

Nos alegraremos que así suceda, siquiera sea por la multitud de familias que no tienen que llevarse á la boca, y al mismo tiempo, porque se evitará la propension que hay al mal cuando la necesidad asoma por cualquier parte.

—El domingo por la mañana ocurrió en la mina «Buena Ventura» una desgracia.

Hemos oido decir que los encargados de un trabajo cargaron y pegaron un barreno, el cual no estalló; y después de pasar bastante rato, bajaron los mineros y procedieron á descargarlo: en esta operacion, el barreno crugió, cogiendo sin defensa á tres hombres; dos de ellos fueron heridos y el tercero quedó muerto en el acto.»

El «Boletin oficial» de ayer contiene:

Minas: D. Eduardo Pardo Moreno solicita le concedan una demasia para la denominada «San Carlos» en término de Cartagena; y los herederos de D. Bartolomé Spottorno, otra demasia para la denominada «Los Burros», en término de La Union.

Anuncio de segunda licitacion para contratar á precios fijos el suministro de utensilios á las tropas estantes y transeuntes de esta plaza.

Otro á los contribuyentes de varios pueblos de esta provincia, sobre los días que tendrá lugar la cobranza del primer semestre del impuesto de sal.

Acuerdos tomados por el ayuntamiento de Jumilla en Julio último.

Nota de lo gastado en la segunda semana de Noviembre, en las obras del cementerio de Totana.

Escritura de sociedad minera formada para la explotacion de la demasia de la mina «San Carlos».

El movimiento de poblacion en nacimientos y defunciones ocurridos en la provincia en el periodo de cuatro semanas, ó sea del 1.º de Octubre al 28 del mismo, es el siguiente:

Han nacido 618 varones y 500 hembras legítimos, y 17 de los primeros y 37 de los segundos ilegítimos: Total 1172. Han fallecido: de 1 año 355; de 1 á 5, 287; de 5 á 10, 69; de 10 á 20, 51; de 20 á 40, 111; de 40 á 60, 94; de 60 en adelante 144; total 1171. De estos han sido: de viruela 77, de sarampion 16, de escarlatina 26, de crup 127, de coqueluche 18, de tifus 48, de disenteria 20, de fiebre 58, de

otras enfermedades 716, por accidentes 3, por suicidio 3: de modo, que siendo los nacidos 1172, y los fallecidos 1111, resulta un aumento de poblacion de 61 almas.

Alcaldia Constitucional de Murcia.—

Aprobado por el Ayuntamiento el proyecto de alineacion de las calles de Aguadores y Argilico, he dispuesto en cumplimiento á lo que dispone la Real orden de 16 de Junio de 1854, se anuncie por edictos, señalando el término de 20 dias, contados desde el siguiente al en que aparezca en el «Boletín oficial» de la provincia, á fin de que los propietarios que se crean perjudicados con las nuevas líneas, hagan las reclamaciones que á sus intereses convengan en la Secretaría del Ayuntamiento, donde se hallan de manifiesto los planos, para que puedan enterarse.

Murcia 27 de Noviembre de 1883.—
Eduardo Riquelme.

Dice «La Revista»:

«El Presidente de la Diputacion, el Vicepresidente de la Comision y los Inspectores de los establecimientos benéficos, giran frecuentes visitas á estos con el loable fin de ver por sus propios ojos las faltas de que adolecen y estudiar las necesidades mas urgentes, para mejorarlos hasta donde alcancen los medios de que dispone la Diputacion. En ello han desplegado gran actividad, y hasta aquí con buen éxito, segun hemos tenido ocasion de saber.

Felicitemos á los establecimientos benéficos, y entendemos que dichos señores han tocado la parte mas esencial de su gestion administrativa.»

Nuestro paisano y amigo el célebre barítono D. Mariano Padilla, ha abandonado á París, donde residia durante los meses de descanso de sus faenas teatrales, y ha tomado casa en Berlin encontrándose en la actualidad en Czernowitz.

Por Real orden de 26 del corriente ha sido ascendido D. Rafael Fernandez Delgado á oficial de la clase de segundos de la seccion de Fomento de esta provincia; para la plaza que este deja de oficial tercero de la misma, ha sido nombrado don Francisco Narbona, que desempeñaba la de escribiente de la clase de primeros; y para este destino, el antiguo empleado en dicha seccion, D. Francisco Izu y Villalobos, á los cuales les damos la enhorabuena.

Ha fallecido después de una corta enfermedad nuestro respetable y buen amigo D. José Juan de Ibañez, decano de los impresores de Cartagena.

Reciba su desconsolada y querida familia nuestro sincero y cariñoso pésame.

Dice «El Diario» de Cartagena:

«En el penal de esta plaza, se ha creado un taller de fundicion, de cuyos hornos han salido ya, bastante perfectos, varios bustos de bronce y otros objetos de arte.

El director del establecimiento Sr. Verdégay, confia en ampliar este taller y hacer en breve aplicacion á la industria sus trabajos, con lo cual se abre ancho campo á la actividad útil del penado.

Llamamos la atencion de quien correspon-

da sobre la queja que nos han dado varios vecinos del cuartel de San Leandro, los cuales están sufriendo el insoportable hedor de los cuartos excusados de dicho cuartel, tan próximos á la calle y de tan mala construccion ó condiciones, que no basta, segun parece, el que estén limpios para contrarrestar sus pestilentes influencias. Deseáramos que la comision de policia urbana y la administracion militar á quien compete esta atencion, se hiciese cargo de lo dicho para remediar el mal constante de que con razon se quejan los dichos vecinos.

La recaudacion obtenida en los fielatos de esta capital por los derechos de consumos en el dia 27, asciende á 1822 pesetas 16 céntimos.

Se halla vacante la plaza de secretario suplente del juzgado municipal de Cehegin, la cual se ha de proveer por concurso.

ACLARACION. Por haberse guiado por una lista de abono, que no es la del actual han sido vendidas para la funcion de mañana noche á beneficio del señor Blaya, algunas de las butacas que estan abonadas; esto ha sido una equivocacion involuntaria, que no es posible subsanar mas que reservando á los actuales abonados que se hallen en dicho caso, las mejores butacas de las que quedan; las cuales las tendran á su disposicion hasta las 12 del dia de mañana, en la taquilla del teatro.

Así lo avizamos en nombre de la comision organizadora de este popular beneficio.

Copiamos del periódico «El Globo»:

«El proyecto de «telegrafia de los trenes en marcha, con las estaciones inmediatas y vice-versa» de un oficial del ministerio de la guerra italiano, tiene en España un digno antecesor de la idea. Hace años, el señor Garcia Denia presentó á la Sociedad Económica de Amigos del País, de Murcia, un método de su invencion, que solo difiere del presentado despues por el oficial de Italia, en que aquel coloca el contacto en el eje ó centro de vía, necesitando en tal caso un solo raíl metálico para la línea, y para cerrar el circuito es bastante poner el palo negativo de la pila del wagon en comunicacion con una de sus ruedas, marchando la corriente eléctrica al depósito comun.

Nos complacemos en hacer públicos los derechos del señor Denia á la prioridad del inventor.»

Felicitemos á nuestro paisano D. Jaime Garcia Denia, deseándole un éxito feliz á su pretension.

COSAS VARIAS.

ESTADÍSTICA VINÍCOLA.

En un libro de vinicultura presentado en la Exposicion de Burdeos, se dá la siguiente estadística de la cantidad de vino que se produce en todo el globo:

Francia, 49.200.000 hectólitos (produccion media de los diez últimos años); Argelia, 500.000; Portugal, 4.000.000; España, 2.000.000; Italia, 26.000.000; Austria, Austria-Hungría, 20.000.000; Alemania,

6.000.000; Suiza, 900.000; Rumania Serbia, 1.500.000; Grecia, 1.000.000; Turquía europea, 3.000.000; Estados-Unidos, 1.200.000; Chile, 1.000.000; Australia, 200.000. Total 135.500.000 hectólitos.

La verdadera produccion de España debe ser hoy de 36.000.000 de hectólitos y no la de 20.000.000 que se nos atribuye. De todos modos, es bastante comun en las estadísticas extranjeras, de estas y otras materias, el asignarnos cifras menores á las que realmente nos corresponden.



Todas las misas que se celebrarán mañana 30 del corriente en la iglesia de San Bartolomé, desde el Alba hasta las doce, de media en media hora, serán aplicadas por la intencion de D. Ramon Saco y Prieto, en sufragio de las almas de los difuntos de su familia.

R. I. P.

TEATRO DE ROMEA.—Funcion para esta noche: *Los amantes de Teruel*.

TINTE.

Calle del Val de San Antolin, núm. 60.

Se retienen capas, gabanes, pantalones, pañuelos de seda y lana, mantos, mantones, mantas, vestidos de seda, lana y algodón y toda clase de ropas.

También se limpian guantes, al vapor, blondas, mantillas blancas, rasos, etc.

En los lutos se hace rebaja.

8-1

DIAMANTES AMERICANOS

Casa principal, Arenal 19 y 21, Madrid.

El dueño de este establecimiento pone en conocimiento del público en general, que ha instalado un gran Bazar en la Plaza de San Bartolomé.

Gran variedad en artículos de bisutería, sortijas, pendientes, alfileres, botonaduras, imperdibles, cadenas, é infinidad de caprichos en oro de ley, plaqué de oro, níquel y plata de ley.

SORPRENDENTE BARATURA.

A 32 reales par de gafas y lentes de lejítimo cristal de roca del Brasil, garantizados con la firma de J. Dubosc, se darán 1000 reales al que pruebe que no es roca natural, y se ensayan con la turmalina á presencia del comprador.

Armazones de oro, desde 70 reales.

Idem de plata, desde 30.

Grandioso surtido en gemelos para teatro, campo y marina, de nacar, marfil y níquel, desde 18 reales.

Dormilonas y pendientes de tornillo con piedras simili, la mejor imitacion al diamante verdadero, desde 8 reales en adelante.

5

Plaza de San Bartolomé.

SASTRERIA ESPAÑOLA,

Platería 14.

El dueño de este establecimiento, convencido siempre de la sensatez del público entendido, ofrece la mas perfecta confeccion de prendas, con la mayor elegancia, prontitud y esmero; haciendo ver, que nunca ha querido ofrecer baratijas que tanto daño hacen, rebajando en gran manera tan difícil arte; supuesto que son la antítesis del buen trabajo, con perjuicio del parroquiano; teniendo presente la gran verdad de que «Todo lo barato es caro».

8-5

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.—San Saturnino ob. y mr. y Santa Iluminada vg.

Vela y Alumbrado.—Está hoy en las iglesias de Santa Eulalia y Santa Clara.

En la primera por la intencion de un devoto, misas de hora.

Y en la segunda por D. José Illa y demás difuntos de la familia, misas de media en media hora.

CULTOS.—Mañana, á las 4 de la tarde dará principio la novena á la Purísima, en su capilla de la Santa Iglesia Catedral.

—En la iglesia de religiosas de Madre de Dios, dará principio mañana á las 5 de la tarde, el novenario á la Purísima Concepcion, continuando á la misma hora en los días siguientes, predicando el Padre D. Guillermo Belló.

—En la iglesia de la Merced, darán principio hoy los cultos dedicados á la Purísima Concepcion por sus Hijas y Siervas de la primera gerarquía, con el orden siguiente:

Al toque de Alba misa rezada y Ejercicios de la Sma. Virgen. A las 7 misa rezada y Ejercicio de la Divina Señora. A las 8 y media Exposición de S. D. M. y misa rezada con la primera parte del Santísimo Rosario. A las 10, despues de la misa, novena de la Inmaculada. A las 12 misa rezada con la segunda parte del Santísimo Rosario. A la 1 Ejercicio de Nuestra Señora. A las 3 y media la tercera parte del S. Rosario, Ejercicio de la Purísima y Reserva de S. D. M. Al toque de Oracion la novena solemne. La estacion de este dia por la intencion de doña Manuela Lopez en sufragio de D. Juan Leal y Lopez. Indulgencia plenaria visitando 7 altares de dicha iglesia.

Mañana 30, los mismos cultos y á las mismas horas que el dia 29. Estacion por D.ª Belen Sandoval en sufragio de D. José Maria Melgarejo y Espinosa, D. Francisco de Paula Sandoval y Togores y D.ª Isabel Melgarejo y Sandoval. Indulgencia plenaria visitando dicha iglesia y orando por la intencion del S. Pontífice.

—En la iglesia de San Antonio, al toque de Oraciones, dará principio mañana el religioso homenaje á la Purísima, que las Hijas y Siervas de Maria le dedican, predicando D. Gerónimo Calvo.—Costean estos cultos D. Matias Veste y señora, en sufragio de P. Pedro Pou, D.ª Efigenia Pou y difuntos de su intencion.

—Solemne novenario que la Asociacion de Hijas y Siervas de Maria, consagra á la Purísima Concepcion, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista. Dará principio mañana al toque de Oraciones.

LA BALANZA

GUERRA AL CARBON.

Sociedad, 10.

Hornillas de petróleo de todos tamaños, Planchas de sastre cuyo consumo es de 8 á 10 céntimos de cisco en 12 horas. Se venden en la calle de la Sociedad, núm. 10, junto á la Central del ferrocarril. 21

CARNE DE TERNERA Y VACA.

En la carniceria, y tabla núm. 7, de Antonio Hernandez, conocido por el *Chiquirrin*, se expende la dicha carne á SIETE reales kilo. 3—3

Dátiles.

El datilero que estuvo el año pasado en el Arenal, se ha trasladado al cafetin de la Freneria, donde espnde los dichos dátiles. En el mismo establecimiento se venden higos secos y pan de higo de superior calidad. 10—2

AMA DE CRIA. Catalina Torralba, de 21 años de edad y leche de un año, desea cria para casa de los padres. Darán razon calle de los Alamos, núm. 3, (Barrio.)

VAPORES-CORREOS

DE LA
COMPANIA TRASATLANTICA
(Antes A. Lopez y C.ª)

servicio para Puerto-Rico, Habana
y Veracruz.

Servicio para Venezuela, Colombia y Pacifico

SALIDAS DE

Barcelona.	los días 4 y 25	} de cada mes
Málaga.	» » 7	
Cádiz.	» » 10 » 27	
Santander.	» » 20 » 30	
Coruña.	» » 21	

Los vapores que salen los días 5 de Barcelona y 10 de Cádiz admiten carga y asapge para las Palmas (Gran Canaria) y Veracruz.

Los que salen los días 25 de Barcelona y 30 de Cádiz, enlazando con servicios antillanos de la misma compañía Trasatlántica, en combinacion con el ferrocarril de Panamá y líneas de vapores del Pacifico, toman pasaje y carga á flete corrido para los siguientes puntos:

Litoral de Puerto Rico.—San Juan de Puerto Rico, Mayagüez y Ponce.

Litoral de Cuba.—Santiago de Cuba, Gibaru y Nuevitas.

América central.—La Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y todos los principales puertos del Pacifico, como Punta Arenas, San Juan del Sur, San José de Guatemala, Chamberico, Santa Cruz.

Norte del Pacifico.—Todos los puertos principales desde Panamá á California como Acapulco, Mazatlan, Mazatlan y San Francisco de California.

Seguros.—La Compañía, por medio de sus agentes, facilitará á los cargadores el asegurar las mercancías hasta su entrega en el punto de destino.

Sur del Pacifico.—Todos los puertos principales desde Panamá á Valparaiso, como Buena Ventura, Cuayaquil, Payta, Callao, Africa, Iquique, Caldera Coquimbo y Valparaiso.

Para mas detalles dirigirse en Murcia á don Eleuterio Peñafiel.

PLANTAS DE CORCHO.

Se han recibido en la Zapateria de Pedro Garcia Valero, Calle de Pascual (antes Contraste), las nuevas plantillas de corcho forradas por un lado con coton, las cuales sirven para preservarse de la humedad y el frio los piés, siendo sus precios 3 y 4 reales. 8—6

Inglés.

Faustino Madariaga que ha cursado el idioma inglés, por espacio de tres años en el Instituto de *Middletown, Estado de Connecticut* en los *Estados Unidos*, bajo la direccion del *Rev. Daniel Chase, Esqr.*, y que ademas na residido largo tiempo en Inglaterra, dá lecciones de dicho idioma, y raduce toda clase de cartas y documentos, tanto del Inglés al Castellano como del Castellano al Inglés.

Calle de San José, 23.

10—8

NO MAS

calenturas.

Las píldoras de RIAZA de Perez Negro, son el remedio mas seguro conocido hasta el dia, para curar RADICALMENTE las fiebres intermitentes, ya sean «Tercianas», «Cuartanas» ó «Cotidianas». El éxito extraordinario que han alcanzado en toda España es la garantía más segura de su eficacia.

Se encuentran de venta en todas las mejores farmacias, al precio de 20 reales la caja de 80 píldoras y 12 reales la media caja con 40.—En Murcia, Farmacia de los Sres. Pino y Vivo y Martinez Cortina; Cartagena, Sres. Germes y Rizo (drogueria); Lorca, Sr. Sastre; Albacete, señor Martinez; Alicante, Sr. Soler; Alcoy, Sr. Alonso; Cuenca, Sres. Gomez é hijo, y en Madrid en casa del autor, Ruda 14,

FARMACIA DE PEREZ NEGRO.

10—9

NOVEDAD.—En la libreria de D. José Ramirez, calle de la Plateria núm. 21 y 23, se halla de venta el nuevo libro «Agenda Dietario, ó Libro memoria para apuntes diarios» para 1884. Este libro, tan útil, que contiene lo necesario é indispensable para la buena administracion de las familias, encuadernado en tela con planchas doradas, solo cuesta 3 pesetas. 3

OCULISTA.

EL DOCTOR

D. BENITO CLOSA

Establecido en esta ciudad Calle de Vinalder, número 4.

A todos los enfermos pobres que padezcan de la vista, los recibirá de 7 á 9 de la mañana, asistiéndolos gratuitamente.

SANTA CECILIA.

Colegio de niñas dirigido por D.ª Remedios Valiente.

Clase general de canto y solfeo, por e profesor D. Antonio Ramirez. (Plaza de los Gatos.)

PECTORAL DE ANACANUITA.



Reconocido en todas partes como la mejor preparacion pectoral que se conoce para el alivio inmediato y completa curacion de todo caso de

Asma, Tos, Mal de Garganta, Espustos de Sangre y Tisis.

MEZCLADO CON EL

ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO DE LANMAN Y KEMP.

puede decirse que es un remedio infalible contra todas las afecciones de la Garganta, el Pecho y los Pulmones.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

Imp. de EL DIARIO, San Nicolás, 22.